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■■ Страны■планируют■вый-
ти■на■товарооборот■в■мил-
лиард■долларов.

в два приема
Три дня продолжался ви

зит Александра■Лукашенко■
в азербайджан. Переговоры 
с Ильхамом■Алиевым про
шли в президентском дворце 
«Загульба». Сначала в форма
те один на один, после при
соединились делегации.

 У нас нет закрытых тем, 
у нас все открыто. Если бы 
ктото услышал, какие вопро
сы мы обсуждаем, они бы по
думали: какие же у нас отно
шения? Самые добрые, самые 
близкие,  сказал александр 
лукашенко.  Мы общаемся 
как братья, одинаково пони
маем мир, куда он движется. 
Я вам сказал один на один про 
Гейдара (Гейдар алиев  быв
ший президент азербайджа
на, отец ильхама алиева.   
Ред.): если бы он увидел, как 
развивается азербайджан…

 Дорожим доверительным, 
креативным партнерством 
между нашими странами, ко
торое основано на взаимном 
уважении, дружбе и сотруд
ничестве,  ильхам алиев дер
жит ту же линию.  Отношения 
проверены временем. Думаю, 
что ни у кого не вызывает со

мнения, что Беларусь и азер
байджан  два надежных друга.

Товарооборот между Бела
русью и азербайджаном за 
прошлый год превысил четы
реста миллионов долларов. 
По силам выйти на миллиард.

 Это будет очень крупный 
шаг. Может быть, в два прие
ма мы это сделаем. Если мы, 
к примеру, покупаем в недру
жественных странах какой
то товар, что производится 
в азербайджане, мы должны 
ни на что не глядя отказаться 
от него и купить здесь. Точно 
так и азербайджан будет ид
ти навстречу,  считает алек
сандр лукашенко.

У государств есть дорожная 
карта по развитию двусторон
него сотрудничества. Скоро 
в  Минске ее обновят и до
полнят  чтото уже устарело, 
а чтото надо запускать, как 
говорится, «еще вчера».

 Мы договорились о со
вместном производстве ком
плексных минеральных удо
брений. Чего тут медлить? 
Надо делать комплексные 
смешанные удобрения и на
чинать с внутреннего рынка, 
чтобы азербайджан гдето не 
просил какието удобрения, 
а  здесь производить. У  нас 
есть технологии, мы готовы 
это делать и обеспечивать 
весь регион, а он колоссаль
ный: иран, Пакистан, индия. 

До ноября надо продвинуть
ся,   поставил задачу алек
сандр лукашенко.

Сотрудничество в сельском 
хозяйстве  это поставки из 
Беларуси крупного рога
того скота элитных пород, 
строительство агрогородков 
и инфраструктуры, создание 
молочнотоварных комплек
сов, фермерских хозяйств.

 Что касается фармацевти
ки, хоть завтра готовы начи
нать поставки тех лекарств, ко
торые вам нужны. и создавать 
здесь совместные производ
ства по лекарствам и ветпре
паратам,  предложил алек
сандр лукашенко.  Это тоже 
очень большая программа, 
которая никому в азербайд
жане не мешает работать. Мы 

здесь в противоречия ни с кем 
не входим и конкуренцию ни
кому не составляем. Хотя кон
куренция должна быть.

Также вместе можно делать 
технику МТЗ, МаЗа, пожар
ные машины, лифты. 

ОЦеНКи 
СОвпадаЮТ
Говорили и о том, что про

исходит в мире и «по пери
метру».

 Я проинформировал о том, 
что происходит в нашем ре
гионе в связи с конфликтом на 
Украине. Подробнейшим об
разом,  сделал инсайд глава 
РБ.  Оценки и точки зрения 
у нас или близки, или совпада
ют. Нашу позицию вы знаете. 
Нам там непросто сейчас. Но 

мы будем делать все, чтобы 
там был мир. и будем двигать
ся в этом направлении. Опыт 
азербайджана послевоенного 
устройства, мирного устрой
ства очень важен и для наше
го региона.

В Кавказском регионе сей
час неспокойно: в Грузии 
и армении  митинги и бес
порядки.

 Здесь появился очень 
мощный, нормальный лидер 
в лице азербайджана. Вы спо
собны контролировать Кав
казский регион. Это уже не 
только ответственность за 
азербайджан  вы уже в це
лом отвечаете за ситуацию, 
на что мы, те народы, которые 
не живут на Кавказе, очень 
надеемся. 

■■ От■Магадана■ждут■алмазы,■рыбу■
и■морепродукты.

Губернатор■ Магаданской■ обла-
сти■Сергей■Носов■впервые прилетел 
в минск.

- В начале нашей встречи хочу заверить, 
что вы не пожалеете, что преодолели эти 
одиннадцать тысяч километров, - сказал 
ему александр лукашенко. - мы россий-
ские регионы не делим на отдаленные 
и не отдаленные. со всеми работаем и на-
ходим точки соприкосновения. уверен, что 
и с  магаданской областью получится су-
щественно добавить в наших отношениях. 
прежде всего в торгово-экономических.

обсуждали кооперацию, в том числе 
промышленную. глава государства счи-
тает, что можно работать и на магадан-
ском сырье:

- мы еще с советских времен сохра-
нили ювелирный завод «кристалл» 
в гомеле. Выпускается широкая гамма 
продукции, в  том числе ювелирной, с ис-
пользованием бриллиантов белорусской 
огранки.

магаданская область богата рыбой 
и морепродуктами, которых у белору-
сов, по мнению президента, должно быть 
больше:

- только нужны прямые поставки и, 
естественно, адекватная цена. при жела-
нии можете создать свои перерабатыва-
ющие мощности в беларуси с прицелом 
не только на наш рынок, но и на логисти-
чески близкие города - москву, санкт-
петербург, а также на другие страны.

а в магадане можно организовать вы-
пуск молочной продукции из белорус-
ского сырья.

- я каждый год, ког-
да здесь бываю, особо 
интересуюсь белору-
сами, - сказал ильхам 
алиев на международ-
ной сельхозвыставке 
Caspian Agro в баку. 
президенты заглянули 
на экспозиции своих 
стран.

главе азербайджана 
презентовали шоколад-
ную книгу, а его супру-
ге попросили передать 
шоколадный букет.

- президент сразу 
заберет, а то… - начал 
александр лукашенко.

- съедят еще!  - за-
кончил фразу ильхам 
алиев.

на открытой пло-
щадке представили 
белорусскую технику 
и трактора совместно-
го производства.

- Это техника, которая 

здесь востребована, 
или перспективная?  - 
уточнил глава рб.

- Вся техника здесь 
востребована. мы на 
склад не работаем!

■■ Готовы■подставить■плечо.

на третий день александр лукашен-
ко прилетел в Физули. сразу с трапа - 
в машину, за рулем - ильхам алиев. 
Вместе они осмотрели разрушенные 
объекты и перспективные районы для 
застройки. президент азербайджана 
рассказал, как восстанавливают тер-
ритории после военных действий.

- тяжелая история. как раз настало 
то тяжелое время, когда надо возрож-
дать эти земли, надо возвращать лю-
дей. а они уже, некоторые, родились 

в  городе - проблема, наверное, будет, - 
сказал александр лукашенко.

мало просто вернуть людей на эти 
земли. нужно создать производства, 
рабочие места. Что займет немало лет. 
беларусь готова в этом помочь:

- то, что вы вернули земли, возрожда-
ете их, это останется на века, на многие 
времена. если в великом деле возрож-
дения этих земель найдете нам место, 
где мы можем подставить свое плечо, 
и это будет вам выгодно, мы это сдела-

ем с большим удовольствием. притом 
сделаем так, как никто больше в ми-
ре не сделает, - из-за того уважения 
и наших отношений между братскими 
народами беларуси и азербайджана. 
 помощников у вас тут сейчас хватает, 
но если мы можем на дружеских на-
чалах участвовать в этом… техника, 
агро городки, рабочие места, опреде-
ленные технологии. я на переговорах 
один на один ильхама гейдаровича 
попросил: если это возможно - какое-

то место для беларуси, - вы, пожалуй-
ста, нам его дайте. и он такой подход 
поддержал.

азербайджанский лидер сообщил, 
что в стране будут рады поддержке.

после этого в Шуше посетили 
музейно-выставочную экспозицию 
о деятельности гейдара алиева. также 
осмотрели тракторную технику, пода-
ренную городу белорусским лидером.

- пользуйся. понравится - добавим 
еще, - сказал он коллеге.

белЫе тюлЬпанЫ -  
Вестники сблиЖения

ВКУСНЫЙ 
ПОДАРОК

«регионЫ рФ  СОЮЗНОЕ ГОСУДАРСТВО

не Делим на отДаленнЫе и не отДаленнЫе»

на ДруЖескиХ наЧалаХ ВОЗРОЖДЕНИЕ ТЕРРИТОРИЙ

ЭТО ОЧеНЬ КрУпНЫЙ ШаГ
Александр ЛУКАШЕНКО - о партнерстве с Азербайджаном:

Александр Лукашенко предложил 
помощь в восстановлении 
разрушенных войной районов.

Шоколадный букет -  
для супруги 
Ильхама Алиева.


